

Cuestiona OIC labor de Jacobo

1/2

Señala Contralor, cercano a Morena, supuestas anomalías resaltadas en 'Plan B'

ÉRIKA HERNÁNDEZ

El Órgano Interno de Control (OIC) del INE acusa al secretario ejecutivo, Edmundo Jacobo, de tener un sistema de

contrataciones débil, a modo, ineficiente y con altos costos presupuestales para el organismo electoral.

En su informe anual, sin mencionar la reforma electoral, el contralor Jesús George, funcionario cercano a Morena, centra sus observaciones de anomalías del instituto en aspectos polémicos del "Plan B".

En medio del debate sobre el poder del secretario ejecutivo, quien con la nueva legislación ya no aprobará la estructura de las direcciones ejecutivas, vocalías y demás órganos del instituto, el OIC realiza un balance de las contrataciones de 2008 a 2022, periodo de Jacobo en el cargo.

En ese lapso, acusa, el INE ejerció 138 mil 196 millones de pesos en servicios personales de forma inercial, sin sustento ni rigor técnico.

Afirma que el organismo, que cuenta con 17 mil empleados, carece de lineamientos específicos para atender criterios básicos en el diseño y creación de estructuras orgánicas, y en 19 de 33 auditorías se demostraron anomalías en la contratación.

"El no contar con estos lineamientos refleja debilidades de control que podrían materializar el riesgo de haber aprobado estructuras orgánicas con altos costos al no estar técnicas ni metodológicamente justificadas en los criterios técnicos establecidos en la normativa.

"No se acredita que la modificación de las estructuras orgánicas aprobadas mediante acuerdos del secretario ejecutivo se diseñó, modificó y autorizó conforme a los criterios técnicos establecidos en los estatutos del Servicio Profesional ni en el Estatuto del personal de la rama administrativa ni en el manual de normas administrativas", advierte.

La Secretaría Ejecutiva, se asegura, en el informe, ha permitido que las áreas realicen sus propuestas de diseño

y modificación de sus estructuras orgánicas sin el debido sustento normativo, técnico y metodológico, provocando "altos costos presupuestales".

El argumento central de los líderes de Morena para reducir la estructura y fusionar áreas ha sido la duplicidad de funciones, y en su informe, el OIC también lo señala.

"Se ubicaron funciones idénticas, similares, duplicadas y susceptibles de fusionarse por estar orientadas hacia una misma finalidad, lo que potencializa el riesgo de no alcanzar objetivos y metas", agrega.

Sin embargo, de los casos analizados, 2 por ciento cayó en ese supuesto, mientras que un 5 por ciento fue contratado sin cumplir con la escolaridad establecida.

El OIC también cuestiona la transparencia y los recursos depositados a los dos fideicomisos del INE, criticados por el Presidente Andrés Manuel López Obrador y su partido.

Por ejemplo, apunta, en 2022 se destinaron 318 millones de ahorros al fideicomiso pasivo laboral y 84.2 millones al fideicomiso infraestructura inmobiliaria.

"(Esos recursos) no fueron utilizados por el instituto conforme a lo mandado en su presupuesto, situación que confirma la inercia sistemática que provocan remanentes significativos en el ejercicio presupuestal del INE", indica el reporte.

Asimismo, se detectaron 10 casos en los que se pagaron 3.85 millones de pesos en liquidaciones, por supuesta reestructura del área, pero no se entregó un documento que sustente por qué hubo una reestructuración.

Mientras que el fondo de infraestructura, se señala, carece de más acciones de control para mejorar el proceso de planeación, programación y comprobación de los recursos.

REFORMA

Coincidencias

Las críticas de la OIC a la Secretaría Técnica del INE son la mismas que planteó el Gobierno para justificar el "Pan B" electoral:

2/2



- El INE ejerció \$138,196 millones en servicios personales sin sustento ni rigor técnico.
- Carece de lineamientos específicos para atender criterios básicos

- en el diseño y creación de estructuras orgánicas.
- En 19 de 33 auditorías se demostraron anomalías en la contratación.
- Se identificaron funciones idénticas, duplicadas

- y susceptibles de fusionarse por estar orientadas hacia una misma finalidad.
- Se cuestiona la transparencia y el dinero depositado a los dos fideicomisos del organismo.